

La Comarca de la Plana Alta

Rubén Sales Bellmunt. 5º de E.G.B.



Nuestra comarca se llama la Plana Alta.

Está situada al norte de la provincia de Castellón.

Nuestra comarca tiene un total de 156.317 habitantes.

Está formada por los siguientes pueblos: Almasora, San Juan de Moro, Oropesa, Torreblanca, Puebla Tornesa, Cabanes, Villanueva, Les Coves, La Torre, Benlloch, Serra Engarcerán, Vall d'Alba, Villafamés, Borriol, Benicasim y Castelló.

El pueblo más pequeño es La Torre con 500 hab. y el más grande Castellón con 134.021.

Los ríos más importantes son: San Miguel y Rambla de la Viuda de 81 km. de longitud. Chinchilla y Mijares cuya longitud mide 156 km.

Los cultivos más importantes son: naranjas, frutas, almendras, olivos, hortalizas, legumbres y cereales.

En ganadería tenemos: granjas de cerdos, pollos, gallinas, ovejas, cabras y también varios ganados de toros en Cabanes y Torreblanca.

Los restos más antiguos de nuestros antepasados que hay son las pinturas rupestres de la Valltorta, también tenemos en Les Coves restos romanos, el arco de Cabanes y restos de poblaciones como es el poblado romano de Vilanueva d'Alcolea. Como los ríos son

muy irregulares en su caudal, cosechamos cultivos de secano, frutales, almendras y cereales.

El agua que se emplea para regar los naranjos y hortalizas se saca de los pozos con motores eléctricos.

La gente de nuestra comarca tiene un carácter mediterráneo, es decir, abierto y agradable para las personas que nos visitan de otras zonas de España o del extranjero.

Como bailes típicos tenemos el más conocido por nosotros, el Vall Pla, y en cada población se bailan danzas diferentes. Peregrinaciones y fiestas populares se celebran en cada

pueblo de la comarca una diferente, porque en esta comarca tenemos muchos santos y vírgenes, siendo los más populares la de la ermita de la Magdalena en Castellón y Santa Quiteria en Almasora, Sant Antoni del mas d'Enrrieres, etc, etc.

Las comunicaciones con el resto de España son, en los pueblos de la costa, el ferrocarril y en las zonas del interior el autobús una vez al día.

La flora debido a la poca agua es bastante pobre siendo los árboles más importantes el pino, la carrasca y chopos. Arbustos tenemos la matisa, la arcilaga, el romero, la sebina y

la malla. Otra característica de la comarca son las setas (pebrasos y cogomes) que se recogen en septiembre y octubre y son muy buenas para comer.

Otra cosa muy popular en la comarca es ir a buscar caracoles.

La fauna hay: zorros, jabalí, liebres, conejos, perdices, tordos, serpientes, golondrinas, murciélagos, etc.

La asistencia médica más importante está en Castellón donde hay tres hospitales y ambulatorios, en el resto de la comarca hay centros de salud como el de Les Coves.

La alimentación de antes era de frutas y hortalizas del tiempo, legumbres, almendras, miel, higos secos, arroz, fideos (arrop en tllaetes y mostillo) y la típica olla que hace mi abuela, con patatas, garbanzos, trozos de cerdo y morcillas con aceite de oliva. Una fiesta muy típica de antes era la matanza del cerdo que se hacía en invierno.

La comida antigua era más natural y más sana que la de ahora.

Las personas de la comarca trabajan en la industria como la cerámica, muebles, textil, etc. La agricultura, el turismo y la pesca en el grao de Castellón donde hay muchos barcos.

En esta comarca se practica la caza con escopeta y el "parany" y la pesca en la costa con caña.

En los pueblos que están junto al mar como Torreblanca, Oropesa y Benicasim la principal riqueza es el turismo, se han construido muchos apartamentos, hoteles, camping, chalets, piscinas y polideportivos.

